

## *Un parfum d'Europe souffle sur le Lycée des Métiers F.D Roosevelt*

Depuis septembre 2021, le Lycée des Métiers F.D Roosevelt de Mulhouse est devenu Ecole Ambassadrice du Parlement Européen à travers le programme EPAS. Ce programme, regroupant 91 lycées professionnels en France et plus de 1100 établissements scolaires dans toute l'Union Européenne, a été fondé en 2015 par les Bureaux de Liaison du Parlement Européen dans les 27 Etats membres. Le programme « École ambassadrice » a pour objectif de donner aux jeunes des établissements secondaires la possibilité d'approfondir leurs connaissances du Parlement européen et de l'Union européenne, d'appréhender leurs droits en tant que citoyens européens et de comprendre comment ils peuvent participer à la vie démocratique de l'Union.



Ce programme dure 3ans renouvelable et nous a permis de nouer des liens avec le Parlement Européen mais aussi avec des établissements à travers l'Union Européenne. Cela a aussi permis à nos élèves de comprendre ce qu'était, en pratique, l'Union Européenne et comment elle influence notre vie de tous les jours. Enfin, ils ont rencontré un député européen, Christophe Grudler, qui est venu inaugurer la plaque EPAS du lycée en novembre 2022.



Afin de pouvoir être plaqué, le Lycée des Métiers F.D Roosevelt a dû mettre en place différentes actions en son sein. Nous avons décidé de célébrer l'Union Européenne à travers plusieurs activités : le point Info Europe, un escape-game et un jeu des drapeaux.

### ➤ **Point Info Europe**

Le point Info Europe a été inauguré le 9 mai par les Ambassadeurs EPAS. Se trouvant en face de l'escalier central du lycée et au niveau du point de passage le plus important des élèves, il met à leur disposition plusieurs fascicules reçus du

Parlement Européen. Il sera complété par une version numérique disponible sur le site internet du lycée.



### ➤ **Escape Game : Meurtre au Roosevelt**

Le lycée Roosevelt est en émoi. Monsieur Frédéric François CLAUDE, président du Parlement Européen et représentant de la France, était en visite au Roosevelt et vient d'être retrouvé assassiné dans le Flex Office, salle attenante et informatique du CDI. Qui a bien pu orchestrer ce meurtre ? Pour répondre à cette question, les meilleurs enquêteurs de France sont convoqués. A eux de trouver le coupable parmi les 27 suspects (les 27 autres pays membres de l'Union Européenne), le tout en 20 min avant l'élection du nouveau président du Parlement Européen et l'arrivée de la presse.

34 groupes d'enquêteurs ont tenté de relever le défi, avec énormément de réussite. Les

coupables (soit la Suède, soit la Lituanie) ont été très souvent démasqués et mis hors d'état de nuire.

Le jeu est suivi ensuite d'une présentation aux élèves du programme EPAS ainsi qu'un jeu KAHOOT sur les capitales européennes.

### ➤ **Le jeu des drapeaux**

Dans cette autre activité, tous les adultes du lycée ont été mis à contribution. En effet, les Ambassadeurs EPAS ont fait appel à leur bonne volonté dans un jeu à but pédagogique et social. Chaque adulte s'est vu attribué un badge avec le drapeau d'un Etat membre de l'Union Européenne. Charge à lui de le porter de manière visible tout au long de la semaine. Les élèves, quant à eux, se sont vu distribuer une feuille sur laquelle se trouvait un tableau comportant le nom des 27 Etats membres. Ils ont dû la compléter en indiquant sous le nom de chaque pays le nom d'un adulte portant le drapeau correspondant. Ce jeu a permis aux élèves d'améliorer leurs connaissances des drapeaux et des pays de l'Union Européenne mais il leur a également permis d'interagir avec des personnels que les élèves ne connaissaient pas forcément (le personnel administratif ainsi que les agents).

Le Programme EPAS a aussi permis à 2 de nos ambassadeurs Juniors d'être invités à la remise du Prix Sakharov de la Paix à Strasbourg en novembre 2022. Ils ont pu y rencontrer la délégation ukrainienne, lauréate du prix.



En mars 2023, nos ambassadeurs Junior sont allés à Paris rencontrer d'autres AJ à l'Europa Expérience, un lieu de 110m<sup>2</sup> dédié au Parlement Européen. Ils ont pu se mettre dans la peau d'un député et voir comment fonctionne une commission du Parlement Européen. Enfin, en décembre 2023, une Ambassadrice Senior a été invitée au Parlement Européen de Bruxelles pour une rencontre avec 54 Ambassadeurs Seniors des 27 Etats membres, avec pour thème les futures élections européennes, en particulier le vote des jeunes.



Pour l'Equipe  
EPAS du Roosevelt,  
A. DE MUNTER